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以以租租养养贷贷降降低低地地产产投投资资门门槛槛

以租养贷的形式，大大降
低了人们投资房地产的门槛。
用租金还贷款，同时还享受房
价上升带来的福利，对大多数
人来说确实是一个不错的方
案。但要以租养贷，也并非简
单的“空手套白狼”，做不好功
课，也可能后悔莫及。

市场调查要做扎实

刘女士是一名资深“包租
婆”。对于小户型的投资，她认
为，关键是要选对楼盘。她向记
者介绍说：“2006年在烟台大学
附近买了一套房子，当时总价
还不到三十万元，现在你去买
二手房，其实价格没涨多少，也
就50万不到，但房租却翻番地
涨。”根据她多年总结的经验来
看，这个地方很特殊，学生多，
市场非常集中。同样的房子如
果放到其他没有高校的地方，
价格可能就上不去了。“选址很
重要。”刘女士总结道。

记者调查发现，小公寓产
品的租赁收益并不稳定，价格

随市场变化的波动性明显。即
使在一年之中，供应和需求都
会随季节发生明显变动。因此
更要对项目所在的板块有周
密的观察。一般而言，交通便
捷的城郊接合部是较为理想
的选择。这里房价相对低廉，
但配套又不至于太滞后，如果
周边有较为庞大的租房群体，
就非常理想了。

量力而行切忌跟风

2008年，在某私企工作的陈
女士趁当时房价较低的时候，
在芝罘区贷款买下了一套56平
方米的公寓。她将房子进行了

简单装修，以1700元/月的价格
把小房子成功放租。她告诉记
者，“当时首付大概十来万，每
个月还贷大概2000元，前后基本
相抵。而如今频繁加息之后还
贷增至2500元，但这个区位的房
租基本没涨，贴钱越来越多
了。”事实上，类似陈女士这样
的投资者并不在少数，当时“以
租养贷”模式吸引了不少人的
投资眼光。而近几年楼市风云
变幻莫测，投资公寓类产品单
纯依靠收租抵还贷款终究存在
一定风险。

大多数采取“以租养贷”方
式进行投资的人手中掌握的资

金并不多，投资的经验也不充
足。他们往往没有充分考虑楼
市的可变性和还贷的可持续
性，出于一时冲动贸然贷款投
资。几年后，还贷压力日渐增
加，投资收益越来越小。更有甚
者，当被银行认定无法承担还
贷义务，就要承担违约责任，不
但个人信用评价降低，连房产
都可能被银行收缴或者拍卖，
最终竹篮打水一场空。

陈女士有些后悔地说：
“当时就应该量力而行的。如
果一开始就能看清自己的经
济能力，现在的压力就没有那
么大了。”

（以上评论不代表本报观点）

话题一：

房价调控目标落空

公众呼唤问责机制

2013年全国房价涨声一
片，北上广深同比涨幅高达
2 0 %，2 6个主要城市涨幅超
10%，69个城市房价上涨……
这与年初各地制定的房价控
制目标相差甚远。中央提出建
立健全稳定房价工作的考核
问责制度，问责制能否真正

“兑现”，公众颇为关注。
@人居西江：可能会有狼

来了的效应。问责机制应该切
实落实下去了。

@耕者无疆BJ：供需关系
决定价格，需大于供自然涨，
这是市场规律。应该问责的
是，为何供给总跟不上需求？

话题二：

商业地产遍地开花

是否会成海市蜃楼

经过几年以来的投资热
潮，目前商业地产已经遍地开
花。预计中国购物中心每年以
300家的速度增长，到2015年，
总量将达4000家。然而，招商
难、销售难、开业难、经营难开
始密集困绕各地的商业地产
项目。

@汉嘉高贤林 :移动互联
网等第三次工业革命浪潮正
在改变世界，商业地产的模式
是否应该改变以谋求破局？

@catKat：商业地产在大
城市可能趋于饱和，但大量小
城市要发展，可能还得依靠这
些大项目。

话题三：

销售冠军年终奖500万

绿城大手笔凸显高销量

绿城集团旗下山东济南
全运村项目一置业顾问全年
卖楼销售额达3 . 99亿元，成为
绿城集团2013年度当仁不让
的“销冠”，获税后奖金500万
元，这也是国内目前所公开的
最高个人奖金。

@撒卡尔缪斯：我想辞职
去卖房了……

@韩小妮：去年绿城就有
这大手笔，今年又是。一个企
业的现象不能代表整个楼市。

微八卦：

国人抄底波尔多酒庄

赵薇夫妇也相时出手

自2008年青岛海龙集团
买下波尔多拉图拉甘酒庄后，
过去五年间中国人已买下60

家左右的波尔多酒庄。影星赵
薇夫妇也在2011年底以400万
欧元买下了波尔多地区的梦
洛酒庄。除了投资，在波尔多
拥有一家酒庄，也被视为是一
种身份的象征。

@彭家二先生：在中国消
费者消费观念趋向理性的时
候投资酒庄，这个投资估计很
长时间才能收回本钱。

@口口月月鸟：有点想买
瓶波尔多的酒尝尝了，呵呵。

专刊记者 姜晓燕

随着近几年房地产行
业的蓬勃发展，“以租养贷”
再度被提起，甚至流传一种

“卖房不如出租房”的说法。
诱人的回报率让不少投资
型买家跃跃欲试。但目前

“以租养贷”的方式是否可
行？投资价值究竟大不大？

资料图

烟烟台台五五洲洲国国际际工工业业博博览览城城开开业业
开启港城新五金时代

2013年12月8日，由五洲国
际控股集团投资兴建的烟台
五洲国际工业博览城在烟台
福山区举行了盛大的开业仪
式。

10时08分，烟台五洲国际
商业运营有限公司总经理刘
俊先生，在万众瞩目中正式
开启了烟台五洲国际工业博
览城开城盛典的大幕。

当天来自福山区政府的
各级领导、五洲控股集团总
裁赵立东总裁，以及来自各
大采购企业、银行的负责人
共同见证了这一历史性的时
刻。

烟台五洲国际工业博览
城是具有产权的专业市场，
他的正式开业标志着烟台这
一工业集中的城市终于迎来
了一个专业化、一体化、集中
化的工业用品采购基地，这
也标志着福山区从此有了一
个工业品集中运营和流通的
平台。五洲国际工业博览城
的开业，无论是对于烟威地

区工业采购需求还是福山经
贸、流通市场，都开启了一个
新工业五金时代。

烟台五洲国际工业博览
城是五洲国际控股集团斥资
30亿、历时2年多打造的一个
现 代 化 的 工 业 用 品 采 购 基
地，通过现代化的运营管理
模式，不断满足采购商以及
五金商户的现代化物流以及
贸易需求。

烟台五洲国际商业运营
有限公司是五洲国际控股集
团的全资子公司，是烟台五
洲国际工业博览城不断前进
升级的运营保证。烟台五洲
国际商业运营有限公司总经
理刘俊先生在开业致辞中讲
到，烟台五洲国际商业运营
有限公司是五洲国际两大核
心业务的运营与管理板块，
今天的开业标志着烟台五洲
国际商业运营有限公司正式
接管烟台五洲国际工业博览
城，烟台五洲国际商业运营
有限公司在以后的市场运营

管理上，会一直秉承集团公
司的“ 2 . 3 . 5”运营理念，即：
项目的开发建设只占20%，招
商开业只占30%，坚定该项目
成 功 与 否 在 与 经 营 ，占 到
50%。

为了实现这一理念，烟
台五洲国际商业运营有限公
司已经形成了一支稳定性和
专 业 性 极 强 的 运 营 管 理 队

伍，并且通过持续不断的运
营 创 新 和 有 保 障 的 资 金 投
入，不断加强和提升烟台五
洲国际工业博览城的经营管
理水平，适应市场的发展趋
势，源源不断创造价值和效
益。同时也有信心、有决心、
有能力将该项目打造成烟台
乃至整个山东的一个崭新的
城市商业名片！

什什么么是是契契税税？？
房产知识

契税，是指对契约征收的
税，是土地、房屋权属转移时
向其承受者征收的一种税收。
契税属于财产转移税，由财产
承受人缴纳。

现行的《中华人民共和
国契税暂行条例》于 1 9 9 7年
1 0 月 1 日起施行。在中国境
内取得土地、房屋权属的企
业和个人，应当依法缴纳契
税。上述取得土地、房屋权

属包括下列方式：国有土地
使用权出让，土地使用权转
让 (包括出售、赠与和交换 )，
房屋买卖、赠与和交换。以
下 列 方 式 转 移 土 地 房 屋 权
属 的 ，视 同 土 地 使 用 权 转
让、房屋买卖或者房屋赠与
征收契税：以土地、房屋权
属作价投资、入股，以土地、
房屋权属抵偿债务，以获奖
的 方 式 承 受 土 地 、房 屋 权

属，以预购方式或者预付集
资建房款的方式承受土地、
房屋权属。契税实行 3%- 5%

的幅度比例税率。
契税中所涉及的土地使

用权转移，如国有土地使用
权出让或转让、房屋所有权
转移，应该称为土地、房屋权
属转移，如房屋买卖、赠送、
交换等。除此之外，房屋所有
权转移的方式还有很多种。

其中，有两种常见的房
屋权属转移，按规定要缴纳
契税：因特殊贡献获奖，奖品
为土地或房屋权属；或预购
期房、预付款项集资建房，只
要拥有房屋所有权，就等同
于房屋买卖。契税是一种重
要的地方税种，在土地、房屋
交易的发生地，不管何人，只
要所有权属转移，都要依法
纳税。

烟台五洲国际商业运营有限公司总经理刘俊先生在开业仪式
上致辞。
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